



Instituto Iberoamericano de Derecho aeronáutico y del espacio
Organismo Consultivo de la ONU

NOTA DE PRENSA

Madrid, 10 de junio de 2025

Participación del Instituto Iberoamericano de Derecho Aeronáutico y del Espacio en la Cumbre Internacional Iberoamericana ICAM 2025 (4-6 junio, Madrid)

Entre los días 4 y 6 de junio se ha celebrado en la sede de Casa de América, en Madrid, la **Cumbre Internacional ICAM 2025: Iberoamérica**, organizada por el Ilustre Colegio de la Abogacía de Madrid.

El encuentro reunió a más de cincuenta destacados expertos del ámbito jurídico, político y económico, procedentes de ambos lados del Atlántico, con el propósito de debatir los principales desafíos estratégicos y jurídicos que enfrenta Iberoamérica. En representación del Instituto Iberoamericano de Derecho Aeronáutico y del Espacio estuvo presente su Secretario General, Pablo Navasqués.



Durante las tres jornadas del evento se llevaron a cabo once mesas redondas que abordaron temas clave como:

- Infraestructuras, transporte y sostenibilidad ambiental
- Estado de derecho y gobernanza
- Arbitraje internacional y comercio regional
- Transición energética, inteligencia artificial y gobernanza digital
- Derechos humanos y cooperación público-privada



**Escuela Técnica Superior de Ingeniería Aeronáutica
y del Espacio**

(ETSIAE)

Plaza del Cardenal Cisneros, 3
(Ciudad Universitaria)
28040 MADRID

E-mail : secretaria@instibaerospa.org

**Instituto Iberoamericano de Derecho aeronáutico y del espacio
Organismo Consultivo de la ONU**

La sesión inaugural, celebrada el 5 de junio, estuvo presidida por el Decano del ICAM, el Alcalde de Madrid, D. José Luis Martínez-Almeida, y el presidente electo de Venezuela, D. Edmundo González. La clausura, el 6 de junio, incluyó una conferencia magistral a cargo de Dña. María Fernanda Espinosa, expresidenta de la Asamblea General de las Naciones Unidas.

El foro concluyó con la publicación de la **Declaración de Madrid**, un documento de compromiso conjunto a favor del fortalecimiento del Estado de derecho, la cooperación jurídica y el desarrollo de marcos regulatorios sólidos en Iberoamérica. En el enlace puedes acceder a la Declaración (ver [aquí](#))

Contacto de prensa

Instituto Iberoamericano de Derecho aeronáutico y del espacio.

Correo: secretaria@instibaerospa.org